

Questions orales

M. Blais: Je suis persuadé que c'est l'un des meilleurs services de contre-espionnage de l'hémisphère occidental et je ferai tout mon possible pour l'encourager à s'acquitter de ses responsabilités.

LA GRC—DEMANDE D'ACCROISSEMENT DES RESSOURCES DES SERVICES DE SÉCURITÉ

M. Erik Nielsen (Yukon): Monsieur l'Orateur, j'ai une question supplémentaire à poser au solliciteur général. Comme on estimerait l'effectif des membres du service de sécurité de la GRC travaillant au contre-espionnage à aussi peu que 400, le ministre envisage-t-il de lui fournir les ressources, le personnel et tout le nécessaire pour que la GRC puisse mieux contrecarrer ces activités d'espionnage de plus en plus intenses?

L'hon. J.-J. Blais (solliciteur général): Monsieur l'Orateur, je n'ai pas l'intention de commenter des renseignements du député. Les renseignements touchant notre service de sécurité sont très confidentiels et les députés d'en face peuvent se rendre compte que c'est nécessaire.

M. Nielsen: Monsieur l'Orateur, le ministre a mal compris ma question. Je propose qu'il envisage immédiatement d'augmenter le nombre d'agents de la GRC dans ce domaine pour que l'on puisse mieux contrecarrer l'espionnage qui semble de plus en plus intense au pays.

M. Blais: Non, Monsieur l'Orateur, je n'ai pas mal compris la question. J'ai répondu que je ne commenterai pas ce chiffre parce que c'est un renseignement secret.

J'ai répondu au député de High Park-Humber Valley que je suis persuadé que ce service est l'un des meilleurs dans l'hémisphère occidental et qu'il s'acquitte de ses fonctions conformément au mandat que lui a confié le gouvernement. Je me rends bien compte qu'il est nécessaire de revoir de temps en temps les effectifs pour ce genre de service. Je suis aussi bien en mesure que le député de voir quand il est nécessaire de les accroître.

* * *

● (1142)

L'INDUSTRIE

LE REFUS D'ACCORDER À CUBA L'AIDE DE LA SEE POUR LA CONSTRUCTION D'UNE USINE D'ACIER INOXYDABLE

M. S. Victor Railton (Welland): Monsieur l'Orateur, j'aimerais poser une question au ministre de l'Industrie et du Commerce ou au premier ministre. Il semble maintenant que, malgré les interventions qui ont été faites, Cuba est décidé à maintenir son projet de construction d'une usine d'acier inoxydable de forte capacité qui fera d'ailleurs directement concurrence à la société Atlas Steels installée à Welland et à Tracy, au Québec. Étant donné que la demande mondiale d'acier inoxydable ne justifie pas une telle initiative, le ministre peut-il garantir à la Chambre que le gouvernement fédéral ou que la Société pour l'expansion des exportations ne subventionneront pas ce projet?

[M. Blais.]

L'hon. Jack H. Horner (ministre de l'Industrie et du Commerce): Monsieur l'Orateur, j'aimerais signaler à la Chambre que c'est aujourd'hui le 14^e anniversaire de l'entrée au Parlement de mon ancien voisin de banc et collègue le député de Saint-Denis ainsi que du député de Laurier.

Des voix: Bravo!

M. Hnatyshyn: Ce doit être une fête de retraite.

M. Horner: Certains ont plus de chance que d'autres. Pour répondre à la question du député, si Cuba décide de construire une fabrique d'acier inoxydable, c'est son affaire et pas la nôtre.

Des voix: Oh, oh!

M. Horner: La Société pour l'expansion des exportations ne subventionne pas la construction d'aciéries. Elle subventionne la vente de produits canadiens. La plupart du temps, les produits fabriqués au Canada constituent une source d'emplois appréciable pour le pays.

* * *

LES FINANCES

COLOMBIE-BRITANNIQUE—DEMANDE D'APPUI DE L'INDUSTRIE SIDÉRURGIQUE

M. Benno Friesen (Surrey-White Rock): Monsieur l'Orateur, le ministre des Finances étant une fois de plus absent, j'adresserai ma question au président du Conseil privé. Cela fait maintenant plus d'une semaine que le cabinet a pris connaissance du bilan des dommages que lui a adressé le gouvernement de Colombie-Britannique à la suite de la décision de l'Algoma touchant la fabrication des poutrelles d'acier à larges ailes. Le ministre des Finances a déclaré à la Chambre que la question était actuellement à l'étude. Le président du Conseil privé est-il en mesure de faire une déclaration concernant l'aide demandée par la Colombie-Britannique pour tenter de sauver les 2,000 emplois que représente cette aciérie? Sinon, quand pense-t-il pouvoir faire une déclaration à ce sujet?

L'hon. Allan J. MacEachen (vice-premier ministre et président du Conseil privé): Monsieur l'Orateur, le gouvernement étudie toujours cette question. Nous espérons en arriver bientôt à une décision et faire sans tarder une déclaration à ce sujet.

* * *

LES RESSOURCES NATURELLES

L'INDUSTRIE DU NICKEL—LES MESURES GOUVERNEMENTALES POUR ÉVITER LES LICENCIEMENTS

M. John Rodriguez (Nickel Belt): Monsieur l'Orateur, j'adresse ma question au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. J'espère qu'il a retrouvé sa langue aujourd'hui.

M. Jamieson: Vous n'avez jamais perdu la vôtre.